
行政長官李家超昨日上午於行政會議前會見傳媒，
宣布2025年施政報告將於9月公布，公眾諮詢則於6月16
日正式展開。他表示，由於年底將舉行立法會換屆選
舉，需提早發表施政報告。提前展開諮詢旨在確保行政

與立法溝通順暢，並廣泛聽取市民意見。
此外，李家超提到中央港澳辦及國務院港澳辦主任

夏寶龍對香港事務十分關心，特區政府將適時公布其相
關消息。

李家超表示，他重視行政與立法之間的溝通
與互動，希望透過提早展開今年施政報告諮詢，
讓政府有充裕時間廣納社會意見。他回顧其上任
近三年的工作，指出政府正努力改變文化，以結
果為目標，加速工作步伐，主動做事。他表示，
自己與團隊高度重視市民聲音，通過聆聽不同意
見，確保政策更符合市民需求。

將參與逾40場公眾諮詢會
李家超表示，施政報告會重點考慮香港既有

優勢如何強化，怎樣把握好我們的機遇、風險方
面如何處理。他指出，當前百年未見的大變局正
加速演進，地緣政治局勢日益複雜，全球保護主
義和單邊主義抬頭，對貿易秩序及供應鏈構成威
脅。然而香港的機遇始終大於挑戰。在 「一國兩
制」 下，香港既享有國家發展帶來的巨大機遇，
也能憑藉國際化優勢擴展全球市場，而國家的不
斷發展是香港最大的機遇與最強後盾。

李家超亦提到，雖然香港正在進行經濟轉

型，但整體經濟表現仍然向好，預計今年生產總
值將錄得2%至3%的正增長。不同行業在轉型過
程中將呈現不同的表現，有些行業可能表現良
好，而另一些行業則需面對挑戰。他呼籲政府與
各行業要識變、應變、求變，通過創新與創造尋
找新的增長點，拓展新市場與新藍海。他亦強調
深化國際交往與區域合作的重要性，從而全力拚
經濟、促發展，並改善民生。

為了廣泛聽取社會各界意見，李家超表示，
他與團隊將參與超過40場線上及線下的公眾諮詢
會，並舉行兩場地區諮詢會。

食環履行維護國安責任與義務
回應夏寶龍訪港的消息時，李家超說，

夏主任非常關心香港事務，並在2023年和2024
年兩度來港進行調研和考察。每次考察期間，夏
主任均親自接觸市民及不同界別代表，深入了解
香港的實際情況。這些調研的結果相當正面，不
僅加強了夏主任對香港發展狀況的了解，也促進

了各方的溝通與理解。他補充，如有與夏主任相
關的消息，政府將適時發布。

此外，有關食環署新增和續期牌照時加入維
護國家安全條款的問題，李家超指出，這是履行
維護國家安全的法律責任與義務。他提到，《中
華人民共和國憲法》規定所有公民有義務維護國
家安全，而《香港國安法》則明確要求香港行政
機關承擔相關責任。《維護國家安全條例》第8
條規定，凡特區法律授權某人任何職能，該人在
作出相關決定時，需將國家安全視為最重要的考
量因素。因此，食環署在新增持牌條件時，已清
楚說明有關條款，並依法辦事。

李家超強調，這些條款適用於食環署的場地
租約及簽發的牌照中，包括年宵攤檔及公眾娛樂
場所等。他表示，安全是一切發展的基石，政府
將持續完善維護國安的法律及執行機制。他提
到條款中對冒犯行為的界定已作清晰說明，這些
行為包括任何構成或導致危害國家安全的罪行，
以及不利於國家安全或香港公眾利益的活動。
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夏寶龍會見澳門特區終院院長宋敏莉一行
【大公報訊】6

月10日上午，中央港
澳工作辦公室主任、
國務院港澳事務辦公
室主任夏寶龍在北京
會見澳門特區終審法
院院長宋敏莉一行。

中央港澳工作辦
公室、國務院港澳事
務辦公室副主任農融
參加會見。

李家超：高度關注食水事件 持續推進改善措施
【大公報訊】記者龔學鳴報道：粉嶺

皇后山邨居民於上月底發現食水中出現大
量不明黑色點狀物質，經檢測確認為瀝
青。行政長官李家超昨日在行政會議前見
傳媒時表示對此事件高度關注，政府已竭
盡全力處理，並迅速推進多項應對措施。

李家超強調自己對事件高度關注，並親
自召開會議部署，發出四項指示和十項具體
工作，要求相關部門立即執行。李家超表
示，政府已成立追溯源頭的工作組，並在
每棟受影響的大廈即時加裝及強化過濾裝
置，確保居民用水安全。他補充，已要求

財政司副司長黃偉綸親自監督措施落實進
度，各部門也迅速增派人手處理問題，取
得多方面進展。

理解居民的擔憂
當被問及從此次事件中汲取的經驗時，

李家超強調，政府必須迅速回應市民關注，
理解居民的擔憂，並通過有效行動讓市民安
心，確保飲水安全。他表示，政府將持續推
進改善措施，從根本上解決問題。

李家超上周召開高層督導會議，並提
出四點指示，包括：（一）追溯源頭；
（二）成立專家組協助調查；（三）即時
加裝及強化皇后山邨及山麗苑各大廈的過
濾設備；（四）工作提速。
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▲李家超表示，由於年底將舉行立法會
換屆選舉，因此今年提早發表施政報
告。

▶李家超呼籲政府與各行業要識變、應
變、求變，尋找新的增長點，拓展新市
場與新藍海。

◀▲夏寶龍主任昨日在北京會見澳門特區終審法院院長宋敏莉一行。
國務院港澳辦圖片

改革不停步
特首李家超在去年的施政

報告提出138項績效指標，他表
示，上任後進行多方面改革，

亦不斷檢視每個部門定下指標的工作進度，目前各
部門均達標。在守正創新、求進求變的同時，進一
步提升和發揮香港的成功元素。今年施政報告重點
是強化香港優勢，怎樣把握好我們的機遇、風險方
面如何處理。施政方針是拚經濟、謀發展、改善民
生，施政報告範圍一定是朝着這三方面。

政府機構是一個龐大的機器，拚經濟、謀發
展、改善民生過程中，環環緊扣，政府發揮火車頭
作用。值得留意的是，李家超強調重視深化改革。
政府作為上層建築，在推動經濟發展過程中，若出
現不適應的情況，唯有改革才能持續向前走。

回歸以來，為了推動發展，政府部門不斷進行
改革及調整，適應、配合、推動整體社會向前邁
進。為了更有力地推動經濟發展，我們需要擯棄制
約發展的固有運作模式，按照需要拆牆鬆綁，才能
走上發展的 「高速公路」 。改革永遠在路上，社會
各界期盼，來年的施政績效會更上一層樓。

透視鏡
蔡樹文
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【大公報訊】記者義昊報道：
29歲的香港鋼琴家沈靖韜（Aristo
Sham）在范克萊本國際鋼琴賽2025
贏得冠軍。行政長官李家超昨日出
席行政會議前見記者時，祝賀沈靖
韜在頂尖國際鋼琴大賽摘得桂冠，
為港爭光，表示全港都為他驕傲。

李家超表示，所有香港市民都
為沈靖韜驕傲，如果有機會返港演
出市民會更加振奮，政府亦會盡力
促成此事。他又指出，本港藝術家
在不同領域都有建樹，香港藝術發
展局致力於挖掘各方面的藝術人才
並協助他們成就夢想。

港產音樂家首獲此獎
香港鋼琴家沈靖韜日前在范克

萊本國際鋼琴大賽中獲得冠軍及觀
眾大獎，成為首位獲此殊榮的香港
音樂家。這項四年一度的國際賽事
於5月21日在美國得州沃思堡揭幕，
吸引來自45個國家和地區、共340名
鋼琴家報名參加。

沈靖韜在香港土生土長，母親
是他的第一位鋼琴啟蒙老師，自小
便耳濡目染，在家中接受音樂薰
陶。三歲開始學琴，六歲考入香港
演藝學院，師承本港殿堂級鋼琴家
黃懿倫。

▲沈靖韜日前在范克萊本國際鋼琴大賽中獲
得冠軍及觀眾大獎，是首位獲此殊榮的香港
音樂家。

大公報記者 龔學鳴
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李家超：強化香港優勢 拓展新市場新藍海
施政報告9月提早公布 下周起諮詢
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